



Movimiento Independiente Regional Río Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

PLAN DE GOBIERNO DE LA REGIÓN ANCASH

2019-2022



MOVIMIENTO INDEPENDIENTE REGIONAL
“RÍO SANTA CAUDALOSO”

**AMELIA VICTORIA ESPINOZA
GARCIA**

GOBERNADORA REGIONAL



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

PRESENTACIÓN

La región Ancash al año 2017, según el Instituto Peruano de Economía, se ubica en el puesto 11 en el índice de competitividad regional si consideramos el promedio; sin embargo, según la misma fuente, el empleo minero en Ancash es del 6.2 % del país.

Pese a que la región Ancash ha sido beneficiado con ingentes recursos económicos esta no ha mejorado significativamente los índices de desarrollo y menos de calidad de vida como se evidencia en la falta de cobertura en salud, resultados en educación y déficit de infraestructura entre otros

En este contexto el Movimiento Independiente “Rio Santa Caudaloso” propone su Plan de gobierno enmarcado dentro de las políticas de estado del Acuerdo Nacional, del Plan Nacional de Desarrollo y del Plan de Desarrollo Concertado en coherencia con los principios, idearios y objetivos políticos del MIRRSAC. Todo ello considerando las competencias establecidas en la Ley Orgánica de gobiernos regionales.

En el MIRRSAC, somos conscientes que el desarrollo y el futuro de la nación se sustentan en la descentralización del estado y el fortalecimiento de los gobiernos locales y regionales como actores fundamentales de desarrollo del país para la consecución del bienestar común de su población.

El MIRRSAC, consagra la libertad y la dignidad del hombre como fin supremo de la sociedad y el estado, llevando a su plenitud y eficacia el reconocimiento y la regulación orgánica de los derechos y deberes del ciudadano.

El MIRRSAC, lucha por la paz y la justicia social que permita el desarrollo integral de ser humano, la integridad e identidad cultural, impulsar el protagonismo de la juventud, proteger la familia como célula básica de la sociedad y del estado, reconocer, garantizar y fomentar la propiedad privada, impulsar la participación del pueblo, fortaleciendo sus organizaciones de base e instituciones.

La esencia del plan está orientado, a contar con un gobierno promotor para crear condiciones favorables al desarrollo armónico y sostenible en la Región Ancash, con un enfoque integracionista que involucre a la sociedad (ONG,s; empresas, sociedad civil, e Instituciones) en la gestión o gobierno. Además, consideramos fundamental el fomento de inversiones públicas y/o privadas para la infraestructura



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

vial y proyectos de desarrollo, desarrollo de capacidades para la eficiencia y eficacia en la producción y prestación de servicios públicos o privados, condiciones para el fácil acceso a los servicios educativos y de salud

I.- CARACTERIZACIÓN DEL DEPARTAMENTO DE ANCASH

I.1 CARACTERÍSTICAS GEOGRÁFICAS

a) Superficie y Ubicación Geográfica

Ancash situado en la parte central y occidental del país. Limita con el océano Pacífico al oeste, al norte con el departamento de la Libertad, al este con Huánuco y al sur con Lima. Abarca gran parte de la costa norte en su parte occidental y una gran sección de la cordillera de los Andes. Tiene una superficie de 36 mil km² que representa el 2,8% del territorio nacional.

Está compuesto por las provincias de Aija, Antonio Raymondi, Asunción, Bolognesi, Carhuaz, Carlos Fitzcarrald, Casma, Corongo, Huaraz, Huari, Huarmey, Huaylas, Mariscal Luzuriaga, Ocros, Pallasca, Pomabamba, Recuay, Santa, Sihuas, y Yungay. Su capital es Huaraz, reconocida como sede del Gobierno Regional de Ancash, mientras que la ciudad más poblada y desarrollada es Chimbote.

En el plano geográfico, dentro del departamento se diferencian claramente dos tipos de paisajes: la llanura costera árida que domina toda la zona occidental de la región con un ancho máximo promedio de 15 Km. Y las zonas montañosas que ocupan 72 % del territorio departamental, comprendiendo a los accidentes geográficos de las cordilleras Blanca, Negra, Huallanca, Huayhuash y el Cañón del Marañón que debido a su ubicación en la divisoria de aguas continental, dan origen a ríos muy importantes como el Santa y el Pativilca que desembocan en el



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

Océano Pacífico, y el Marañón, afluente del Amazonas que desembocará en el Atlántico.





2. Población

Según cifras del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), el departamento tiene una población de 1 166 182 habitantes en el 2018, situándolo como el décimo más poblado del país (3,62 por ciento de la población nacional).

Existe en Ancash una alta concentración poblacional en la provincia de Santa, que alberga al 38.2 por ciento de la población departamental. En los últimos cinco años la población ancashina creció a un ritmo anual de 0,58 por ciento. El 50,85 por ciento de la población es masculina y el 49,14 por ciento femenina.

3. Clima

El clima de Ancash es variado. En la costa y piso inferior de la vertiente occidental el clima es desértico, con lluvias muy escasas y mal distribuidas, que se incrementan a medida que se avanza en altitud; zonas con clima templado y seco se encuentran en los pisos medios de las vertientes andinas oriental y occidental, así como en el Callejón de Huaylas; frío y seco en las punas y altas mesetas; muy frío en las cumbres nevadas. Al este de la Cordillera Blanca y en el fondo del valle formado por el río Marañón el clima es cálido-húmedo, con temperaturas altas durante el día y la noche.

El sistema hidrográfico de Ancash está conformado por ríos que pertenecen a las vertientes del Amazonas y del Pacífico. El Marañón es el principal río de la vertiente del Amazonas. Entre los ríos de la vertiente del Pacífico se tiene el río Santa, Huarmey, Casma, Culebras y Nepeña.

Entre los nevados más importantes se encuentran: Huascarán (6 768 msnm), Chopicalqui (6 307 msnm), Shapraraju (6 112 msnm), Huandoy (6 395 msnm), Rurimachay (6 309 msnm), Pucaraju (6 241 msnm), Rajopaquinan (6 122 msnm), Pishqo (5 452 msnm) y Pastoruri (5 240 msnm).



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

Por su parte, las lagunas más relevante son: Querococha en Recuay; Pelagatos en Pallasca; Parón en Huaylas; Llanganuco en Yungay; Conococha sobre la carretera Pativilca-Huaraz; Purhuay y Reparen en Huari.

4. Estructura productiva

El departamento de Ancash, según información del INEI (2016), es la quinta economía del país, su al contribuir con 4.5 por ciento al Valor Agregado Bruto (VAB) nacional. La importancia relativa de la región en el país es mayor en el caso de algunos sectores como minería (14.4 por ciento), pesca (10.3 por ciento), electricidad y agua (4,1 por ciento), y servicios gubernamentales (3,3 por ciento).

De otro lado, según la Encuesta Nacional de Hogares de 2015 aplicada por el INEI, la Población Económicamente Activa (PEA) del departamento ascendió a 625,6 mil personas, de las cuales, el 97,3 por ciento está ocupada, mientras que el 2,7 por ciento, desocupada. De la PEA ocupada (608,8 mil personas), el 25,8 por ciento labora en el sector servicios; el 15,9 por ciento, en el sector comercio; el 7,0 por ciento, en el sector transporte; el 6,6 por ciento, en manufactura; el 6,1 por ciento en construcción, y el 1,0 por ciento tanto en minero como pesca.

I.2 EVOLUCIÓN DE LA ACTIVIDAD PRODUCTIVA

1. Agropecuario

La actividad agropecuaria de Ancash representa, en el 2011, el 2,6 por ciento del VAB agropecuario nacional. En la costa destacan cultivos como caña de azúcar, maíz amarillo duro, maíz choclo, espárrago y arroz, vinculados en su mayoría a la agroindustria. En cambio, la sierra mantiene la siembra de cultivos orientados básicamente al autoconsumo, a excepción de la papa, como el trigo, cebada, maíz amiláceo, entre otros.



Movimiento Independiente Regional Río Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

La vulnerabilidad del agro a las variaciones hidroclimáticas se acentúa aún más por la escasa y deficiente infraestructura de riego, que determina que las grandes extensiones de tierras no sean empleadas en su real aptitud de uso y no respondan a su verdadera capacidad de producción. Lo anterior está siendo enfrentado con la ejecución del proyecto de irrigación Chinecas, que consiste en derivar parte de las aguas del río Santa hacia la margen izquierda, posibilitando un manejo racional del recurso hídrico en el valle de Chimbote (Santa-Lacramarca) y complementar la disponibilidad de agua en los deficitarios valles de Nepeña y Casma-Sechín, con lo cual se extendería la superficie agrícola en 14,4 mil hectáreas nuevas y mejorará el riego de 27,8 mil has.

En Ancash, tres son los cultivos de mayor importancia: papa en la sierra, caña de azúcar y maíz amarillo duro en la costa; también destacan, pero en menor escala, la alfalfa, maíz choclo, espárrago y arroz. En los últimos años, la actividad avícola ha ganado importancia.

2. Pesca y Acuicultura

La actividad pesquera representa el 1,0 por ciento del VAB departamental y registró una contracción promedio anual de 12,1 por ciento, entre los años 2007 y 2015. Asimismo, Ancash es el cuarto departamento más importante en cuanto a contribución al VAB pesquero nacional (10,3 por ciento), después de Piura (28,0 por ciento), Lima (20,2 por ciento) e Ica (12,7 por ciento).

El sector se caracteriza por estar condicionado a efectos climáticos (Fenómenos de “El Niño” y “La Niña”), así como por las vedas que se establecen para favorecer el ciclo reproductivo de especies como la anchoveta, principal recurso marino, el cual se destina principalmente para la elaboración de harina y aceite de pescado. De otro lado, también se desembarcan recursos marinos los cuales se destinan al consumo humano directo (en fresco, productos congelados y conservas). La actividad pesquera se desarrolla a nivel industrial y artesanal. En el primer caso, las empresas instaladas cuentan con plantas y embarcaciones dotadas de tecnología de punta.

En tanto, la pesca artesanal se caracteriza por utilizar embarcaciones con bajo nivel tecnológico. De otro lado, según los resultados preliminares del I Censo de la Pesca Artesanal 2012, en Ancash se han registrado 3 645 pescadores artesanales y 1 430



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

armadores pesqueros. El principal puerto del departamento es Chimbote, seguido de Coishco y Samanco. Cabe señalar que, durante el 2015, se desembarcó 686,0 mil toneladas de anchoveta para la elaboración de harina y aceite de pescado, desembarcándose en el puerto de Chimbote el 68,2 por ciento del total, ubicando al puerto como el segundo más importante del país, después de Pisco (710,6 mil).

3. Minería

La extracción de petróleo, gas y minerales es la actividad más importante en términos de contribución al VAB departamental (48,0 por ciento) en el año 2015. Asimismo, el departamento de Ancash está ubicado en segundo lugar en participación del VAB del sector a nivel nacional (14,4 por ciento), después de Cusco (17,3 por ciento). De otro lado, en cuanto a dinamismo, el sector registró una contracción promedio anual de 0,2 por ciento en los últimos ocho años. Según el Ministerio de Energía y Minas, con cifras al 2014, Áncash es el departamento que tiene mayores reservas probadas y probables de oro (24,0 millones de onzas) y de zinc (12,0 millones de toneladas métricas) y es el segundo con mayores reservas probadas y probables de plata (583,0 millones de onzas finas), después de Junín (1 546,4 millones de onzas finas). Respecto al cobre, se ubica en el quinto lugar con 7,3 millones de toneladas métricas. Ancash es el primer productor nacional de cobre (24,8 por ciento) y zinc (24,3 por ciento); tercer productor de plata (16,7 por ciento), quinto productor de plomo (6,6 por ciento) y noveno productor de oro (1,6 por ciento).

En la extracción de cobre, zinc y molibdeno destaca la empresa Antamina (primera productora de cobre del país), la misma que viene ejecutando una inversión de US\$ 1 288 millones desde el año 2010 para ampliar sus instalaciones mineras y la capacidad de procesamiento de mineral, lo cual permitirá extender la vida útil de la mina del 2023 al 2029.

4. Manufactura

La manufactura es la tercera actividad más importante, al generar el 7,5 por ciento del VAB departamental durante el 2015 y registró una contracción promedio anual de 1,0 por ciento, entre los años 2007 y 2015. El desarrollo industrial está concentrado en la ciudad de Chimbote y se sustenta, principalmente, en la industria pesquera, siderúrgica y azucarera. La industria pesquera elabora principalmente harina y aceite de pescado,



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

y en menor escala, conservas de pescado. El mayor auge de esta industria se alcanzó en la década del 60. En el 2015, la producción de aceite crudo de pescado totalizó 20,2 mil toneladas, lo que significó el 20,1 por ciento de la producción del país. Por su parte, la producción de harina de pescado fue de 159,4 mil toneladas, 19,0 por ciento de la producción nacional. Así, la región se ubicó como el tercer productor de aceite crudo de pescado a nivel nacional después de Lima (40,1 mil toneladas) e Ica (23,7 mil toneladas) y el tercer productor de harina de pescado después de Lima (293,6 mil toneladas) e Ica (234,0 mil toneladas). Por su parte, la producción siderúrgica es realizada por la empresa SIDERPERU, la cual posee un complejo industrial ubicado en la ciudad de Chimbote con una capacidad de producción superior a las 650 mil toneladas de acero. La empresa tiene dos líneas de producción: la de productos planos y no planos. La primera se orienta a la industria metalmecánica y la segunda a la actividad de construcción, encontrándose en operación solo la última. Las demás industrias como la azucarera, alimentos y bebidas (agroindustria de congelados de hortalizas, arroz pilado y alcohol etílico) y la de productos químicos (oxígeno, acetileno y nitrógeno) tienen poca significancia en la generación del VAB; sin embargo, cabe señalar que la primera se encuentra en un proceso de relanzamiento por la reactivación de la empresa azucarera Agroindustrias San Jacinto S.A., que fue adquirida por la Corporación Azucarera del Perú, perteneciente al Grupo Gloria, el cual viene realizando importantes inversiones tanto en campo como en fábrica.

5. Construcción

El dinamismo de la construcción ha estado en línea con el crecimiento económico departamental de los últimos años. La participación del sector en el VAB departamental pasó de 4,3 por ciento en 2007 a 5,0 por ciento en 2015, al crecer a una tasa promedio anual de 3,5 por ciento en el periodo de referencia. Tanto la inversión privada como pública han contribuido al desarrollo del sector. Entre los años 2007 y 2015, el sector privado construyó en la ciudad de Chimbote el Centro Comercial Megaplaza Chimbote (Grupo Wiese y Parque Arauco) y los supermercados Plaza Vea Nuevo Chimbote y Plaza Vea Chimbote (Grupo Interbank). Asimismo, se han ejecutado múltiples proyectos de construcción de viviendas que dinamizaron el mercado de crédito hipotecario, cuyo nivel de participación en el VAB departamental pasó de 0,6 por ciento en 2007 a 1,5 por ciento, en 2014.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

Es importante resaltar el impulso que dio el sector público a la construcción de viviendas mediante el crédito Mivivienda y bonos familiares habitacionales (Techo Propio). Estos programas, desde su creación, han ido desembolsando al cierre del año 2015 un monto de S/ 174,7 millones, con un total de 8 491 desembolsos.



6. Turismo

Ancash posee diversos recursos naturales y arqueológicos que sustentan el sector turístico, entre ellos: complejos arqueológicos (Chavín de Huantar, ruinas de Pañamarca, Chanquillo, Sechín), su mega diversidad (flora y fauna) que se puede apreciar en el Parque Nacional Huascarán, la existencia de culturas vivas y riqueza gastronómica, y turismo de naturaleza (zonas para práctica de canotaje y andinismo). Según cifras del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (MINCETUR), en el año 2015 arribaron al departamento de Ancash 1,1 millones de visitantes, de los cuales, el 2,2 por ciento fueron extranjeros. Asimismo, los visitantes al sitio arqueológico “Chavín de Huántar” y al Parque Nacional Huascarán ascendieron a 329,2 mil personas (271,1 mil nacionales y 58,1 mil extranjeros). Respecto a la infraestructura turística, según el MINCETUR, en el departamento existen al 2015 un total de 789 establecimientos de hospedaje con una capacidad de 17,3 mil camas disponibles.

7. Servicios financieros

La dinámica del sector financiero de los últimos años está asociada a la mayor actividad económica del departamento, reflejándose en el grado de profundización financiera del crédito, medido por el ratio Colocaciones/VAB, que pasó de 7,1 por ciento en 2007 a 16,6 por ciento en 2015. Lo anterior estuvo acompañado del aumento del número de oficinas, que pasó de 51 en 2007 a 105 en 2015. Cabe señalar que al 2015, Ancash es el noveno departamento más importante del país en cuanto a crédito y a depósitos, con una participación de 1,2 por ciento y 0,7 por ciento del total nacional, respectivamente..



I.3. INVERSIÓN

Inversión Privada en Ancash.

Durante el período 2007-2015, el departamento de Ancash ha captado inversiones importantes en minería, industria y comercio.

Según cifras del Ministerio de Energía y Minas, el sector minería acumuló una inversión de US\$ 4 135 millones entre los años 2007 y 2015. Entre ellas destaca la inversión de la empresa Antamina con un monto de US\$ 2 708 millones, principalmente en su proyecto de ampliación de la capacidad de procesamiento del mineral, la misma que permitió entender la vida útil de la mina hasta el 2029.

En la industria, la empresa Siderperú ha invertido US\$ 252 millones, entre los años 2007 y 2015, básicamente, en la modernización de sus procesos y la ampliación de la capacidad de producción; entre ellas, se ha realizado importantes obras civiles, así como el cambio total del sistema refractario del Alto Horno y la automatización de sus sistemas de refrigeración. Asimismo, respecto a la producción de acero vía Alto Horno, Siderperú ha modernizado y repotenciado sus convertidores LD que procesan el arrabio para convertirlo en acero líquido. Adicionalmente, la empresa ha sustituido dos antiguos hornos eléctricos por un novísimo horno eléctrico de tecnología de punta, con sistema de captación de emisiones. Con ello se ha incrementado la capacidad de producción de acero vía horno eléctrico de 200 mil a 250 mil toneladas año.

En el sector agrícola, la inversión de la empresa azucarera San Jacinto en los últimos nueve años ascendió a US\$ 86 millones, básicamente en campo y fábrica. En campo, para la mejora de la infraestructura hídrica (poner en operatividad los pozos existentes y perforación de nuevos pozos), instalaciones de riego por mangas y goteo, la ampliación de la frontera agrícola (adecuación y preparación de tierras). En fábrica, destaca la adquisición de equipos para mejorar la eficiencia de trapiche, centrifugación y generación de vapor, instalación y puesta en marcha del turbogenerador, así como la ampliación de la capacidad de molienda con miras a alcanzar en el mediano plazo unas 6 mil TM de caña por día, de las actuales 3 mil TM de caña por día. Por su parte, en el sector comercio, entre el periodo 2009 y 2015 ingresaron operadores de cadenas minoristas y de centros comerciales. En la provincia del Santa se han construido Plaza Vea Chimbote, Plaza Vea Nuevo Chimbote y Megaplaza Chimbote, que en conjunto sumaron una inversión aproximada de US\$ 42 millones.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

Por su parte, en el sector comercio, entre el periodo 2009 y 2011 ingresaron operadores de cadenas minoristas y de centros comerciales. En la provincia del Santa se han construido Plaza Vea Chimbote, Plaza Vea Nuevo Chimbote y Megaplaza Chimbote, que en conjunto sumaron una inversión aproximada de US\$ 42 millones.

La cartera de inversión minera, según el Ministerio de Energía y Minas, asciende a más de US\$ 770 millones para desarrollar los siguientes proyectos:

- El proyecto Hilarión de la Compañía Minera Milpo (US\$ 470 millones), situado en la distrito de Huallanca (provincia de Bolognesi) el cual se encuentra en etapa de exploración, tiene por mineral predominante el zinc e iniciará operaciones el año 2019.
- El proyecto Magistral, a cargo de la empresa Compañía Minera Milpo (distrito de Conchucos, provincia de Pallasca), actualmente se encuentra en etapa de exploración. Se estima una inversión de US\$ 300 millones y una producción anual de 60 mil toneladas métricas finas de cobre. Iniciaría operaciones en 2018.

La empresa Silver Standar Resources tiene previsto invertir entre US\$90 y US\$ 100 millones en su proyecto San Luis, para una mina subterránea de 400 TM/día. San Luis contiene recursos medidos e indicados de 9 millones de onzas de plata y 0,35 millones de onzas de oro. Actualmente, el proyecto cuenta con el Estudio de Impacto Ambiental aprobado

Inversión Pública en Ancash.

Respecto a la inversión pública, el departamento recibió durante el periodo 2008-2015, una inversión de S/ 11 178,9 millones, de los cuales, el 61,5 por ciento fue ejecutado por los gobiernos locales; 25,3 por ciento, por el gobierno regional y el 13,2 por ciento restante por el gobierno nacional.

En el 2017, la Inversión Pública en la región Ancash, fue de S/. 4,071 millones de las cuales S/. 1,196 millones ejecuto los Gobiernos Locales (representa el 29.38%), S/. 1,398 millones lo ejecuto el Gobierno regional (representa el 34.34%) y S/. 1,492 millones gasto el Gobierno Nacional (representa el 36.65%).



Movimiento Independiente Regional Río Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

II.- IDEARIO: PRINCIPIOS, OBJETIVOS Y VALORES DE LA ORGANIZACIÓN POLITICA

El Movimiento Independiente Río Santa Caudaloso es un movimiento independiente regional humanista, democrático participativo, que nace de la obligación ciudadana de sus militantes de intervenir en la vida política de la región y del país. Es democrático por cuanto es un movimiento abierto a recibir, debatir y concretizar todas las ideas de los ciudadanos sin excepción, postula a que el logro del bien común no está circunscrita a la participación excluyente de un grupo de seres humanos, clases sociales o dirigentes o de la sociedad; sino a la suma de todas las capacidades de sus actores sociales. Es independiente porque no tienen relación de dependencia con ninguna otra fuerza política o movimiento organizado ni grupo de poder y responde a su ideario y estatuto. Es regional porque nace dentro del ámbito de la región Ancash, consciente de que el desarrollo y el futuro de la región y el país se sustenta en la descentralización del estado y el fortalecimiento de los gobiernos locales y regionales como actores fundamentales de desarrollo del estado para la consecución del bien común y coberturar necesidades publicas de la población cerrando las brechas existentes. Río Santa Caudaloso siendo un Movimiento Independiente Regional establece su propia concepción filosófica, reafirma que la persona humana es el fin supremo de la sociedad y del estado, desde ese postulado, el respeto de sus derechos no puede ser objeto de ningún condicionante ideológico racial, político, religioso, social, económico o cultural.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

PRINCIPIOS:

1.- Consagrar la libertad y la dignidad del hombre como fin supremo de la sociedad y el estado, llevando a su plenitud y eficacia el reconocimiento y la regulación de los derechos y deberes que lo sustentan.

2.- Luchar por la paz y la justicia social que permitan el desarrollo integral del ser humano, evitando la frustración económica y cultural de nuestro pueblo, el hambre, cualquiera sea su origen, para cuyo efecto se les brindará igualdad de oportunidades, sin discriminación alguna, ofreciéndoles la oportunidad de ser actores de su propio destino.

3.- Afirmar una identidad cultural propia, inspirado en la cultura Chavín, rescatando los preceptos morales y enseñanzas de nuestra Cultura Inca, fusionándolos con los elementos que el transcurso del tiempo y la globalización nos traen, permitiéndonos sentar las bases de una sociedad más justa e igualitaria, garantía de una vida mejor para cada hermano nuestro .

4.- Impulsar el protagonismo de la juventud como fuente inagotable de vigor y esperanza, y que en su condición de reserva moral de la sociedad asuma el rol protagónico en la creación de una cultura enérgica con paz y amor, condiciones necesarias para el desarrollo integral del ser humano.

5.- Proclamar la plena capacidad jurídica, política, social y laboral de la mujer ampliando el espacio que como protagonista de la historia le corresponde, forjando una cultura de género equitativa.

6.- Proteger a la familia como célula básica de la sociedad y el estado rescatando su solidez como garantía determinante para la construcción de una sociedad con paz y justicia social con medidas de auténtica eficacia económica, moral, jurídica y social.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

7. – Garantizar e impulsar la actividad privada, reconociendo el potencial turístico, pesquero, agroindustrial, minero, industrial, manufactura y de servicios, generando conciencia pública que puede ser explotado si nos encontramos en un estado de derecho con seguridad jurídica en sus inversiones, a fin de ser una región atractiva para su intervención económica.

8.- Propugnar la defensa del patrimonio Regional; el cultural o recursos naturales impulsando su aprovechamiento racional, proporcional, priorizando las zonas de influencia, cuya explotación eco-sostenida y responsable sea uno de los pilares y ejes del desarrollo local, regional y nacional.

9. - Impulsar con firmeza la participación activa de la población, a través de estrategias y mecanismos de democracia participativa con autonomía colectiva, directa y soberana en la toma de decisiones que comprometan su desarrollo prospectivo.

10.- Consolidar el respeto irrestricto al principio de autonomía de la voluntad, que permita a los ciudadanos regular sus intereses y relaciones coexistenciales de conformidad con su propia voluntad, para garantizar un desarrollo adecuado, equilibrado y sostenido dentro de un estado de derecho que determine la plenitud del respeto a la libertad y dignidad del ciudadano, inculcándoles la necesidad de cumplir nuestras obligaciones como gestores y agentes públicos.

11. – Revalorar la dignidad de nuestros hermanos del campo que domicilianen zonas rurales y rurales dispersas, tomando conciencia del problema humano que los queja, ofreciéndoles mejores condiciones para superar su situación social de exclusión que se encuentran, concediéndoles mejores oportunidades y condiciones de forjarse una vida digna y prospera.

12 - Fundándonos en las ideas generales de concepción humanista del nuevo hombre, nuestro movimiento propugna la instauración de una comunidad con justicia social, el sostenimiento del régimen democrático, y reducir la brecha del cuestionamiento de la representatividad y legitimidad de las autoridades electas en democracia.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

13.-Estamos convencidos que nuestra vocación es trabajar para el desarrollo integral de nuestra region y consecuentemente por el país, con el propósito de que se instaure un gobierno regional moderno, democrático y constitucional, basado en la libre, espontánea y periódica expresión de voluntad de la ciudadanía garantizando la plena vigencia de un estado de derecho y la observancia de los derechos humanos y fundamentales, la educación coma forma insustituible de verdadera libertad, el reconocimiento del trabajo como condición necesaria para dignificar al hombre.

14 - La necesidad urgente de promover la integración de los pueblos de la Región y del Perú, para luego lograr lo propio con los pueblos latinoamericanos, consolidando nuestra soberanía contra toda forma de dominación externa o interna y comprender que nuestra verdadera fuerza radica en nuestra identidad étnica.

15 - Los objetivos trazados por el movimiento, exigen la presencia de una dirigencia política imbuida de un profundo amor por el pueblo, por la patria y por el ciudadano en su situación actual dirigentes que hayan internalizado la prudencia en el actuar, la inteligencia en la resolución de los problemas, la honestidad como forma de conducirse cotidianamente y la asertividad en la toma de decisiones coherentes con la solución a la problemática.

16 - Defender nuestra identidad cultural, de otros modelos culturales que buscan imponer la cultura del consumismo, propugnamos mantener y continuar con nuestra propia cultura Ancashina, cuya originalidad satisfaga nuestras propias necesidades con un mensaje autóctono pero con apertura a influencias asertivas y mejora constante de cualquier indole garantizando que ello tergiverse las tradiciones que nos encontramos vinculados por nuestros orígenes.

17 - Desde lo pedagógico educativo se contribuirá a promover el aprendizaje de los estudiantes, los docentes y la comunidad educativa en su conjunto, por medio de la creación de una comunidad de aprendizaje donde se reconozca los establecimientos educativos como un conjunto de personas en interacción continua que tienen la responsabilidad del mejoramiento permanente de los aprendizajes de los estudiantes, con el fin de formarlos integralmente para ser miembros de una sociedad. Todo esto ayuda a favorecer su calidad de vida y prepararlos para su vida en el mundo laboral altamente competitivo.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

18 - Se promocionara la salud permitiendo que las personas tengan mejor control de su propia salud. Abarcando una amplia gama de intervenciones sociales y ambientales destinadas a beneficiar y proteger la salud y la calidad de vida individuales mediante la prevención y solución de las causas primordiales de los problemas de salud, y no centrándose únicamente en el tratamiento y la curación, según el criterio de la OMS, considerándose tres componentes esenciales:

- Buena gobernanza sanitaria, estableciéndose a la salud un aspecto central de la política de gobierno.
- Educación sanitaria, propiciando la adquisición de conocimientos, aptitudes e información que les permita elegir opciones saludables (alimentación, servicios de salud y otros).
- Cuidades saludables, las ciudades tienen un papel principal en la promoción de la buena salud, se debe articular y promover la planificación urbana saludable y para poner en práctica medidas preventivas en estas y en los centros de atención primaria.

19 - Instaurar la consulta periódica respecto al desempeño de las autoridades que han accedido a cargos públicos por elección popular, por concurso público de méritos o mediante derechos adquiridos regulando el ejercicio abusivo del derecho de autoridad y promoviendo la capacitación permanente.

20 - Promocionar todo el potencial de la Región, convirtiendo a todos sus pobladores desde todos los sectores en agentes activos de desarrollo, asignando roles específicos y de evaluación y estímulo constante.

21 - El movimiento propone construir una sociedad ordenada, con equidad y justicia, argumentos suficientes para desterrar culturas violentistas, cual sea su origen, siendo rígidos en la aplicación de los mecanismos punitivos vigentes, las que postergan innecesariamente el desarrollo sostenido de nuestra región y la nación en su conjunto.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

OBJETIVOS:

- Contribuir en forjar una cultura en política y en lo político para el logro de una participación progresiva de la población, sobre la práctica de los valores democráticos que corresponden a la forma en como las personas ponen en práctica los principios de libertad, igualdad, justicia y fraternidad.
- Cristalizar el anhelo de los habitantes de Ancash por construir su desarrollo y coadyuvar el logro del fin supremo del estado “el bienestar común” como conjunto de condiciones sociales que favorecen la existencia y desarrollo del hombre.
- Contribuir a reducir las brechas de pobreza, pobreza extrema y desigualdad, satisfaciendo las necesidades básicas de los que menos tienen, principalmente en salud, educación y saneamiento, con la ejecución de proyectos de infraestructura pública, así como la rehabilitación, reposición, operación y mantenimiento de la infraestructura existente poniéndolas en valor beneficiando a la población Ancashina.
- En el desarrollo económico regional se tiene que incidir en la utilización de la capacidad local de producir y obtener riqueza, además éste puede ser tanto a nivel del desarrollo personal como aplicado también al ámbito empresarial, toda vez que se debe generar condiciones de inversión y convertirnos en una región atractiva económicamente con seguridad jurídica libre de conflictos sociales. Ya sea en uno o en otro caso, el desarrollo está ligado al sustento y la expansión económica de modo tal que garantice el bienestar, se mantenga la prosperidad y satisfaga las necesidades personales o sociales de las personas.
- Contribuir al cambio de la imagen pública de los gobernantes regionales, siendo honestos, eficientes y sobre todo transparentando la administración de los recursos públicos, consecuentemente tratándose de recursos públicos manejados por los servidores públicos, nuestro ordenamiento normativo dispone una serie de procedimientos de planeación, contratación y ejecución, pues el manejo de estos recursos involucra el interés general, por cuanto, además de ser un aporte de todos los contribuyentes, su destinación implica el cumplimiento de los fines del Estado, estando inmerso nuestra región.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Solidificar la identidad cultural regional que nos permita consolidar las bases del progreso y el fortalecimiento de la región, con la formación de un ciudadano orgulloso de ser Ancashino y así hacer de nuestra region un modelo de gestión a replica en otras regiones del país.
- Impulsar el desarrollo articulado de todos los sectores del gobierno impulsando la cultura de administración responsable y el logro de objetivos, actuando con absoluta honestidad y transparencia en el manejo de los recursos públicos.
- Restablecer el Principio de autoridad promoviendo la asertividad en la toma de decisiones trascendentales para el desarrollo de la población en general, excluyendo el patrocinio de intereses individuales.
- La seguridad ciudadana es un derecho, un bien común que se articula mediante la acción integrada que desarrolla el Estado, con la colaboración de la ciudadanía, organizaciones públicas, sociedad civil y los gobiernos locales y regionales.

II.- VISIÓN DEL PLAN DE GOBIERNO:

- Seremos una Región moderna, con inclusión social y desarrollo económico sostenible, promoviendo el cuidado del medio ambiente, con poblaciones saludables, seguras y ordenadas, con cultura emprendedora y que ejercen plenamente su ciudadanía por un Ancash para todos.



III.- PROPUESTA PARA EL DESARROLLO REGIONAL

3.1 DIMENSIÓN SOCIAL:

NECESIDADES PRIMARIAS:

- Las cifras oficiales obtenidas por el INEI al año 2016 indican que el 95.6% de hogares en la región Ancash cuentan con el servicio de agua potable, el 95.7% tiene acceso al servicio de alumbrado eléctrico, sin embargo, sólo un 72.9% de hogares tiene acceso a desagüe. Pese a que es evidente que la cobertura de los servicios básicos tiene una brecha que se tiene que coberturar en el inmediato o mediado plazo, las cifras promedio indicadas podrían parecer alentadores, estas son deficitarias en los sectores rurales y urbanos marginales que adolecen de servicios básicos cuya atención ha sido permanentemente postergada.
- El Movimiento Independiente Regional “Rio Santa Caudaloso” (MIRRSC) considera que el Gobierno Regional debe aplicar estrategias de gestión gubernamental para la ejecución de proyectos de inversión pública en saneamiento y electrificación y rehabilitación, reposición, operación y mantenimiento de sistemas existentes en coordinación con los gobiernos locales, priorizando a los sectores vulnerables especialmente a aquellos que aún no tiene acceso a estos servicios.
- El Movimiento Independiente Regional “Rio Santa Caudaloso” (MIRRSC) considera que el Gobierno Regional debe aplicar estrategias de gestión gubernamental en seguridad ciudadana es un derecho, un bien común que se articula mediante la acción integrada que desarrolla el Estado, con la colaboración de la ciudadanía, organizaciones públicas, sociedad civil y los gobiernos locales y regionales.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

SALUD:

- La última medición del INEI 2015, indica que en la Región Ancash el índice de mortalidad infantil por cada 1000 nacidos vivos es de 15; además, el 17.1 % de niños menores de 5 años padecen de desnutrición crónica mientras que el 41.3 % de niños menores de 36 meses sufre de anemia. Esta situación no es difícil de entender cuando nos encontramos que la cobertura de salud es solamente de 64.9 %. Los indicadores evidencian falta de implementación de programas de atención y prevención en salud principalmente en niños, mujeres a lo que debiéramos agregar personas de la tercera edad por ser un sector vulnerable.
- La deficiente infraestructura y equipamiento de los hospitales y postas médicas, falta de equipamiento y tecnología médica, para la prevención y diagnóstico de enfermedades no permite mejorar los lamentables índices descritos por lo que desde el Gobierno Regional en MIRRSC propone Implementar y fortalecer los programas de atención primaria de la salud así como mejorar el equipamiento, mantenimiento y ampliación de la infraestructura de los establecimientos de salud.
- Para hacer frente a la situación crítica de la salud de la población de nuestra región adoptaremos como acciones concretas de realización prioritaria las siguientes :
 - Fortalecer las acciones de atención primaria de la salud, con énfasis en promoción y prevención de riesgos y daños a la mujer, niños y niñas y personas de la tercera edad.
 - Gestionar la construcción del Hospital “Ramos Guardia” de Huaraz, Hospital “La Caleta” de Chimbote. Mejoramiento y Ampliación de los servicios de Salud del Hospital Regional Docente “Eleazar Guzmán Barrón”.
 - Mantenimiento, mejoramiento y equipamiento de postas médicas y establecimientos de salud de las provincias de la Región.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

EDUCACIÓN Y DEPORTES:

- Existe en la Región un 8.7 de analfabetos (segun INEI 2016). La Evaluación Censal de Estudiantes (ECE) aplicada por el Ministerio de Educación en el año al comparar el nivel de mejora entre la ECE 2012 y ECE 2013 nos ubica por detrás de 17 regiones de un total de 25. Esto podría estar relacionado Currículo descontextualizado lo cual ha traído como consecuencia falta de identidad y bajos niveles de comprensión lectora y razonamiento matemático
- En la Región Ancash nos encontramos con maestros desmotivados con expectativas de capacitación insatisfechas, que han sido ofrecidos y nunca cumplidos, falta de estímulo a la labor docente destacada y para la publicación de obras literarias falta la implementación de programas permanentes de capacitación docente.
- Carencia de bibliotecas públicas y déficit en infraestructura puesto que sólo el 19% de locales escolares está considerado en buen estado y también en cuanto a equipamiento informático y de laboratorios en las II.EE.
- Para cambiar la situación de nuestra educación el MIRRSC proponemos ejecutar las siguientes acciones:
 - Suscribir convenio con Universidades para obtención de grados de maestría y doctorado para los docentes de nuestra región.
 - Crear e implementar un Fondo Editorial Concursable.
 - Crear e implementar Fondo Regional de Estímulo a la labor Docente.
 - Creación e implementación de bibliotecas públicas virtuales.
 - Mejoramiento y ampliación de la Infraestructura Educativa así como equipamiento con tecnología de vanguardia.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Creación del Colegio Regional de Talentos para potenciar la formación de los estudiantes.
- Creación del Programa Regional de Becas para estudiantes de buen rendimiento y escasos recursos económicos.
- Apoyar a las diferentes provincias de la región en la construcción de infraestructura deportiva y cultural.
- Contratación de técnicos de alto nivel para el fomento de diferentes disciplinas deportivas.

3.2 DIMENSIÓN ECONÓMICA:

- Ejecución de P. I. P. “Sierra Productiva”, Reestructuración de P.E. Chincas con rentabilidad y por etapas. Existen índices de pobreza de 24.7% y 5 % pobreza extrema en nuestra región y es que los sectores productivos que no son impulsados para el desarrollo económico de la región. Esto se debe a la falta de un plan de desarrollo para el agro y de apoyo estatal concertado, carencia de liderazgo en el fomento y promoción de las pequeñas y medianas empresas, así como de las industrias y comercio de nuestra Región; esto le resta dinamismo a la economía lo cual no permite la generación de empleo y por lo tanto tampoco contribuye a la reducción de la pobreza.
- Desarrollo del Manejo de Cuencas con la creación de un organismo autónomo regional técnico, con misión de apoyo al agro local y regional.
- El MIRRSC propone implementar medidas tendientes a la reducción de la pobreza y la pobreza extrema para lo cual es necesario impulsar el desarrollo de los sectores productivos. Para ello proponemos realizar :



Movimiento Independiente Regional Río Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Fomentar actividades productivas y de servicios público-privada para impulsar la generación de empleo.
 - Potenciar la Implementación de programas permanentes de desarrollo de capacidades para creación de MYPEs.
 - Saneamiento de los terrenos asignados al proyecto especial CHINECAS.
 - Implementación progresiva del proyecto especial CHINECAS con la participación de inversión privada.
 - Interactuar y repotenciar el Centro de Investigación Agropecuario Regional para la transferencia de tecnología agraria.
 - Promover el desarrollo de la agroindustria regional, fomentando la Inversión Privada en Industria Agropecuaria y agroexportación.
 - Articular con sectores e instituciones públicas y privadas e Implementar plan regional de semillas y de granjas de animales para reproducción.
 - Desarrollar un programa de acción de reservorios, microempresas, riego tecnificado y canales de riego.
 - Optimizar las capacidades de la población del sector industrial y artesanal en cultura empresarial, organización gremial, desarrollo tecnológico.
 - Fortalecer el funcionamiento del Programa Regional de Exportaciones y el Programa regional de Competitividad en coordinación con instituciones públicas y privadas.
-
- Por otro lado los lugares y recursos turísticos de la región poco fomentados aprovechando las ventajas y principales atractivos. Además, no se invierte en las vías de acceso a los lugares turísticos, las cifras presentadas por el INEI refieren que el año 2013 los museos y sitios arqueológicos recibieron la visita de 152,841 turistas nacionales mientras que los extranjeros fueron sólo 18,064. Estas cifras demuestra el desinterés que han tenido las autoridades por potenciar este sector.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Potenciar la actividad turística es fundamental para diversificar y dinamizar la economía de la región Ancash consideramos necesario implementar un plan de marketing para difundir y convocar a la inversión privada en la actividad turística de la región.

- Para cumplir este propósito el MIRRSC propone:
 - Rehabilitar las vías de acceso a los lugares turísticos y gestionar el mejoramiento de las vías nacionales para facilitar el acceso a los lugares turísticos.
 - Promover el mejoramiento de los hoteles, restaurantes y demás servicios conexos a la actividad turístico. .
 - Brindar las facilidades a la inversión privada para la construcción de infraestructura turística.

- En la Región la ausencia de proyectos de vivienda para garantizar el saneamiento físico legal de acuerdo al Reglamento Nacional de construcciones en concordancia con las normas técnicas lo que ocasiona un crecimiento desordenado principalmente en los pueblos de la costa. Para ello el Gobierno Regional del MIRRSC promoverá la inversión del sector privado en la creación de programas de vivienda para garantizar el saneamiento físico legal de acuerdo al Reglamento Nacional de Construcciones, en concordancia con las normas técnicas.

- En lo referente a pesquería una de las principales actividades en el sector pesca en Chimbote es la industria conservera, por la gran cantidad de mano de obra que se emplea aproximadamente 30 mil puestos de trabajo directo, es la actividad que dinamiza la economía en Chimbote. El gobierno regional debe de apoyar al sector conservero organizando paneles, conversatorios, fórum, y otros, para revisar las normas vigentes que regulan al sector con el propósito de lograr su desarrollo.



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Se debe de modernizar los puntos de descarga de pesca artesanal, para una descarga rápida y evitar el deterioro de los productos hidrobiológicos.
- Se debe incentivar a la inversión privada para que construya mayor cantidad de plantas de hielo en barras o escamas para utilizarlo en la conservación de pescado tanto como en bodega de las lanchas y el traslado para su comercialización.
- **EL MUELLE MUNICIPAL:** se debe de modernizar su infraestructura de descarga de pescado para consumo humano (anchoveta) facilitando la descarga con bombas ecológicas al vacío para realizar la faena de descarga en menos tiempo.

El terreno adyacente del muelle municipal no se debe vender porque es parte de la cadena productiva que fue entregado a la municipalidad provincial del santa, ahí a través de la inversión pública y privada u otro mecanismo se debe construir: Sala de proceso primario: para curado, seco salado, etc. Túneles de congelamiento. Cámaras de almacenamiento de producto congelado de gran capacidad. – aquí se almacenaría la pesca congelada (anchoveta, jurel, caballa, etc.) para la industria conservera, así pueda haber un trabajo constante para ese sector, como también se abastecería para el consumo humano directo a las zonas rurales y sierra de nuestra región y así contribuir a combatir la desnutrición.

- **TERMINAL PESQUERO:** en Chimbote no existe un terminal pesquero como en otras ciudades (Piura, Chiclayo, Trujillo, Lima) solamente existe el desembarcadero pesquero artesanal donde sirve para hacer el desembarque de la pesca artesanal y su comercialización , a la vez también sirve actualmente en su plataforma para dar servicio de parqueo a las cámaras isotérmicas de los comerciantes mayoristas que proveen pesca a todos los comerciantes de pescado que proveen a los mercados de la provincia del santa y otras. Esta pesca que viene de otros puertos y caletas de nuestro litoral, representa un aproximado del 60% del consumo de pescado de nuestra provincia, actualmente la infraestructura del DPA CHIMBOTE está



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

quedando insuficiente para albergar a los comerciantes mayoristas (cámaras isotérmicas) en un plazo no mayor de 3 años con la gran demanda por el crecimiento de la población.

- El gobierno regional debe de incentivar a que se construya en el terreno adyacente del muelle municipal el terminal pesquero de Chimbote con todas las características técnicas que se encuentran reguladas en la normatividad sectorial vigente.
- **Sector pesquero acuícola:** se debe de supervisar todas las concesiones de áreas marítimas al sector privado para ver si están cumpliendo con sus objetivos y fines, y aplicación de los apremios legales de ser el caso.
- Si bien es cierto se ha nombrado al Autoridad Portuaria Regional, el terminal marítimo se encuentra desatendido y requiere de su implementación y modernización que mejore su operatividad.
- La Autoridad Portuaria Regional elaborará los Planes Regionales de Desarrollo Portuario y los Planes Maestros de los puertos bajo su jurisdicción.
- Para lograr el desarrollo del terminal marítimo la Autoridad Portuaria Regional deberá realizar prioritariamente las siguientes acciones:



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Elaborar el Plan de Promoción del Terminal.
- Un estudio financiero que establezca la Tasa Interna de Retorno – TIR del inversionista.
- Un estudio de necesidades de infraestructura y equipamiento del Terminal, en base al estudio de demanda, el cual deberá incluir las proyecciones de Dragado, tanto de la zona acuática operativa, como de ambos amarraderos.

3.3.- DIMENSIÓN AMBIENTAL:

- Implementación de la zonificación económica y ecológica.
- Recuperación de la Bahía de Chimbote, limpiándolo y evitando la erosión.
- En la región, la falta de implementación de proyectos con visión integral y comprensiva de los territorios rurales que incorpore múltiples dimensiones, económicas, sociales, ambientales, culturales y político-institucionales, que expliquen el origen y el desarrollo específico de las poblaciones que ocupan un espacio territorial determinado. Además, solamente el 14.2% de los hogares de la región Ancash cuentan con conexión a internet.
- El MIRRSC propone Implementar proyectos para articular las dimensiones urbana y rural de la costa y la sierra de manera orgánica, y conformar unidades territoriales integradas por estructuras sociales, económicas e institucionales, con una economía intrínsecamente multisectorial.
- En el Gobierno Regional el MIRRSC acondicionaremos el sistema vial con la interconexión asfaltada de los pueblos para mejorar los accesos. Para ello nos proponemos:
 - Rehabilitación y mejoramiento a nivel de asfaltado de la red vial regional.
 - Mejoramiento, rehabilitación y/o pavimentación de las vías regionales



Movimiento Independiente Regional Rio Santa Caudaloso
PLAN DE GOBIERNO DE LA REGION ANCASH

- Gestionar la ampliación del tendido del cable óptico a las capitales provinciales que aún no tengan acceso.
- Gestionar la implementación de un programa de mantenimiento vial regional de las carreteras.

3.4 DIMENSIÓN INSTITUCIONAL:

- Falta de implementación de programas de interacción social y valor público y desburocratización de los sistemas de administrativos, atención así como sobredimensionamiento e inadecuada distribución de personal no permiten una atención y funcionamiento adecuado de la institución. Por ello consideramos que la implementación de programas de atención institucional con la participación de todos los actores con responsabilidades diferenciadas.
- El MIRRSC se propone mejorar la dimensión institucional ejecutando las siguientes alternativas:
 - Promover ordenanzas de fortalecimiento institucional.
 - Lucha frontal contra la corrupción en el GRA, no licitar a través organismos internacionales.
 - Reestructuración orgánica de la administración Regional
 - Actualización de los instrumentos de gestión.
 - Implementación de acciones de racionalización de personal.
 - Implementar la simplificación administrativa en el marco de la política de gobierno nacional.
 - Implementar herramientas administrativas informáticas on line desde las páginas web de las direcciones regionales.
 - Descentralización de las funciones administrativas de los sectores regionales.